



Colección PRIVADA

* Por Alejandro F. Ceceña

Los 37 reos y el Altiplano...

Un convoy blindado salía del Altiplano con 37 reos de alta peligrosidad. La sincronía no es casual, y tampoco debería serlo. Es diplomacia inteligente: entender qué fechas importan en Washington y usarlas para fortalecer la posición de México en una negociación donde las cartas no están repartidas de manera equitativa. Entre los 37 criminales trasladados están Abraham Oseguera Cervantes, hermano de El Mencho, Ricardo González Saucedo El Ricky, del Cártel del Noreste, y Pedro Inzunza Noriega El Señor de la Silla. Operadores de alto nivel que desde prisiones mexicanas seguían ejerciendo influencia, coordinando violencia, manteniendo estructuras criminales activas. Su salida del país no es una concesión, es higiene de seguridad nacional.

Luego entonces, México sacó del país a 37 criminales de alto impacto, fortaleció credibilidad ante Washington, demostró capacidad operativa institucional, y mantuvo líneas rojas como el rechazo a la pena de muerte. Gobernar es trabajar con el mundo que existe, no con el que quisiéramos tener. En ese mundo real, sacar a 37 operadores criminales el día del aniversario de Trump no fue concesión. Fue inteligencia estratégica. Y probablemente nos ahorró problemas mucho peores. La coordinación bilateral existe, pero bajo términos que México estableció. Que el operativo

ocurriera en el primer aniversario de Trump no es oportunismo, sino estrategia. Sheinbaum entiende que, en la relación con EU, el timing lo es todo. Trump lleva meses amenazando con ataques terrestres contra los carteles, pintando a México como un Estado fallido. Lo que algunos leen como sometimiento es en realidad reconocimiento de realidad geopolítica: México comparte 3 mil kilómetros de frontera con EU, gobernada por un presidente que amenaza con intervención militar. En ese contexto, demostrar capacidad y voluntad de cooperación no es debilidad, es la única jugada que preserva margen de maniobra. La alternativa era clara: no hacer nada y esperar a que Trump cumpliera sus amenazas de operaciones unilaterales. O actuar primero, bajo

nuestros términos, usando nuestros recursos, manteniendo nuestra jurisdicción.

Lo que quedó claro es que la soberanía no se ejerce gritando consignas, sino tomando decisiones difíciles que protejan intereses nacionales de largo plazo. Al tiempo...

El programa de bacheo más grande en la historia en Hermosillo

Luego de que el presidente municipal de Hermosillo, Antonio Astiazarán, se convirtiera en el alcalde con mayor aprobación ciudadana en todo México, de acuerdo con el ranking de los 150 alcaldes mejor evaluados.

Con 59.8% de aprobación ciudadana, el alcalde de Hermosillo supera en la encuesta a la alcaldesa de Nuevo Laredo, Carmen Canturosas, quien obtuvo 58.5% de aprobación, así como a la alcaldesa de Benito Juárez, Ana Paty Peralta, con 55.4% a su favor; el "Toño" hace un anuncio que hace sonar tambores de la guerra política. Con recursos cien por ciento municipales, el presidente municipal anunció el arranque del programa de bacheo más grande en la historia de Hermosillo, el cual contempla la rehabilitación de un millón de metros cuadrados de vialidades en distintos puntos de la ciudad. A destacar, que este esfuerzo triplicará los trabajos realizados en años anteriores y responde directamente a las afectaciones ocasionadas por las intensas lluvias registradas durante el último año. Hay que decirlo, el programa contempla un proceso integral de atención, ya que, previo a la reparación de cada bache, se trabajará -dicen- en la corrección de fugas de agua, con el objetivo, al parecer, de que las obras tengan mayor durabilidad y no se repitan los daños en el corto plazo. De esta manera, se busca ofrecer soluciones completas y no sólo reparaciones temporales. Nos vemos la próxima.

HASTA ENTONCES

* Empresario y escritor.
@coleccionsonora

